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COMPTE-RENDU REUNION CONSEIL DE QUARTIER SUD DU MERCREDI 24 MAI 2023 

 

  Lieu : Maison du temps libre / Heure : De 18h30 à 20h30 

Présent·es 

 

 

 

 

Conseiller.es 

présent.es 

 

 Mme Françoise FOUBERT Adjointe à la Démocratie Participative, M Regis PICOT 

Adjoint délégué au personnel, à la formation et aux grands événements 

M. Stéphane SIMON Directeur du service des sports Vire Normandie,  

 

Mme Annick ODRONNEAU, Mme Jacqueline POUPION, M Claude POUPION, Mme 

Sylvie LABADIE, Mme Odile QUILLET, M Pierre PAKULA, M Alain CARPENTIER, M 

Jean-Baptiste LEFRANC, Mme Manon LEFRANC, M Jean-Claude ROUSSEL, M 

Christian DUQUESNE, M Serge CORDON, M Hubert HEUZE, M Christian SEGUIN, M 

Michel LIOT, Mme Odile GANNE, M Jean-Yves GANNE, M Daniel ONFRAY. 

 

Excusé·es 
M. Marc ANDREU-SABATER, Maire de Vire Normandie. 

 

 

   

ORDRE DU JOUR 

 

N° du point Thème 

1 Réponses aux questions des habitants du quartier Sud 

2 Rappel Présentation de la réforme de l’adressage 

3 Le projet de quartier comment le penser ? comment l’imaginer ? 

4 Dates des permanences du service Démocratie Participative par  

Mme Foubert 
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Madame Françoise FOUBERT Adjointe chargée à la Démocratie Participative souhaite la bienvenue 

aux conseillers.es de quartier et les remercie d’être présents ce soir à la réunion. 

1 Réponses aux demandes du conseil de quartier 

du Sud 

- Aménagement des rues et entretien des trottoirs et espaces publics. 

De nombreux trottoirs sont abîmés, défoncés ou même inexistants : Rue P Corneille et Orée St Clair, trottoir 
non revêtu devant le garage Allain, plusieurs portions non entretenues route de Gathemo et la rue Barbey 
D’Aurevilly (depuis que les immeubles ont été détruits).  

Le carrefour de la rue de la delotière et de la rue de Gathemo : un entretien des espaces verts est à réaliser 
d’urgence car il n’y a pas de visibilité. 

Il est suggéré de tondre le champ qui se trouve en face du terrain de pétanque (proche de la nouvelle 
passerelle). Il pourrait servir de stationnement pour les compétitions de pétanque. 

    Une réunion est programmée avec les services techniques pour connaitre le suivi et le calendrier des travaux 
à envisager point par point. 

- Sécurité des piétons et circulation routière: 

 Les voitures roulent à vive allure rue de Gathémo, rue de la Redetiére, , rue de la Delotière où un 
stop est demandé.. Pour réduire la vitesse, il est demandé des contrôles plus fréquents de la 
gendarmerie et la limitation de vitesse à 30 km/h. 

 Rue de Tivoli, des voitures remontent à contre sens alors que cela est interdit et sans visibilité. 

 Un comptage est en cours route de Gathemo, les conseillers demandent à quoi cela sert et à obtenir 
les résultats.  

 Dans le haut de la rue de la redettière, le panneau perte de priorité est mal placé et il a été tordu 
plusieurs fois. Le mettre dans l’alignement du poteau EDF. 

Les forces de gendarmerie sont des soutiens dans le maintien des bons usages de la voie 

publique. Leurs passages fréquents et réguliers sont nécessaires pour limiter les abus, les 

infractions. Une présentation des demandes des habitants sera faite auprès du commandant 

de gendarmerie dans les prochaines semaines 

- Environnement et circulation vélo 

 La nouvelle piste cyclable de la place Ste Anne au haut du Pavé ouvre et créé déjà des problèmes de 
sécurité :  Rue de la Redetiére, il faut prévoir une signalisation adaptée pour les sorties des habitations sur 
la piste cyclable, dangereux pour les vélos quand il s’agit d’une voiture mais dangereux aussi pour les habitants 
sortant à pied de chez eux. 
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La passerelle est empruntée par des véhicules. Cela est très dangereux et non prévu. Il est 
demandé de mettre un système interdisant l’accès aux véhicules. 

Des barrières sont à envisager avant la nouvelle passerelle afin de canaliser et sécuriser l’accès 
qui se fait après une descente.  

La piste cyclable est partagée avec les piétons. Cela n’est pas matérialisé, certains cyclistes 
négligent les piétons.  Voir pour un marquage au sol, et un panneau de rappel article R431-9 

  La rue St Clair est très dangereuse à vélo surtout dans la montée. la voie est étroite et les 
véhicules forcent le passage. Il n’est pas recommandé de rouler sur le trottoir mais cela se pratique 
régulièrement au risque de la sécurité des piétons. La nouvelle piste cyclable de la place Ste Anne au Haut du 
pavé doit en partie répondre à ce problème. Le détournement du circuit reste une réponse. La rue St Clair reste 
néanmoins un axe très usité par les cyclistes.  

 Les services techniques seront sollicités pour étudier ces demandes et y apporter les aménagements possibles. 

 

 - Demande d’informations sur le projet du tri et du recyclage des déchets : 

Est-ce que l’organisation du ramassage des déchets va perdurer ainsi ? Quels changements dans la nouvelle 
mise en place des collectes et du tri. Par soucis de précision dans les informations, Mme Foubert transmet les 
éléments de réponses à cette question émis par la voix de Mme Rossi précédemment questionnée à ce sujet au 
cours d’une réunion de quartier. A noter que la nouvelle mise en place de la gestion des déchets a été reportée 
au 01/01/2025. Cette annonce est parue dans la presse cette semaine 

. Mme Rossi adjointe aux finances éclaire les habitants sur les modalités organisationnelles qui seront 
mises en place. Il faut noter que cette compétence est gérée par le SEROC : Syndicat mixte de traitement et 
de valorisation des déchets. Que cette réforme est directement issue du gouvernement qui oblige les 
collectivités à repenser leurs organisations et leurs productions de déchets. Pour cela, tout le système est 
revu. Le SEROC en a la charge et tiendra des réunions d’informations publiques pour donner tous les 
renseignements utiles à chaque habitant. En attendant, il est possible de consulter le site internet du SEROC 
pour plus amples informations : https://seroc14.fr  

2 RAPPEL. Présentation de la réforme de 

l’adressage : 

Ce changement s’appuie sur la nécessité de respecter la nouvelle réglementation et l’organisation de 

la commune nouvelle. Pourquoi modifier l’adressage ? 

 A noter 6 domaines impactés par la simplification des adresses : 

- La sécurité et les moyens de secours : 

 Recherches précises des lieux, identification des zones d’intervention 

https://seroc14.fr/
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- L’utilisation du GPS : 

 Le GPS ne prévoit qu’une seule ligne pour rechercher la commune, à terme tous les GPS ne seront plus 

en mesure de rechercher les communes déléguées. 

- Absence d’arrêtés ou de délibérations : 

  Plusieurs rues ont été créées sans avoir été précédées d’un arrêté ou d’une délibération. Il est difficile 

de délivrer des attestations aux habitants. De plus, des rues ne sont parfois pas rentrées dans le logiciel 

élection base de civil enfance pour les inscriptions. 

- Fibre optique : 

 Seules les adresses disposant d’un numéro et d’un nom de voie pourront être raccordées au très haut 

débit. 

- Elections. 

 Pour éviter toutes les erreurs d’affiliation de bureau de vote en fonction du découpage, toutes les 

adresses sont entrées dans un logiciel métier élection. 

- Marketing territorial : 

 Pour accentuer l’image de la collectivité, au sein d’une charte graphique de dénomination de voie. Le 

quartier de Leonard Gille ne verra pas de changements de nom de rue très nombreux. Seules quelques 

voies seront modifiées s’il y a un conflit avec un doublon (rue des peupliers, chemin de la mercerie, 

impasse de l’alliere, rue Charles Amand, rue D Urbain). Les habitants seront sollicités pour participer 

aux décisions à prendre en ce sens. 

 Pour rappel, les communes nouvelles ont choisi une thématique pour la nouvelle nomination. Vire 

propose de valoriser des femmes et des hommes qui ont contribué au développement, à la culture, à 

l’histoire de la ville. Une valorisation des femmes est recherchée. 

 Une conseillère numérique sera associée à l’accompagnement des usagers pour toutes les démarches.  

Les changements obligatoires (certificat d’immatriculation, modification d’adresse aux organismes 

CPAM.CAF.Electricité. Gaz etc…). 

 CHANGEMENTS NOMS DES RUES QUARTIER SUD 

Noms existants Changements.  Existant justifiant le changement 

Rue aux teintures. Rue de Billard Rue de Billard Rue aux teintures  vire 

Rue de Gathemo Route de Gathémo Avec St Germain 

Rue du square de la Besnardiére Impasse de la Besnardiére  

Ruelle de la Besnardiére  Besnardiére 

Rue de l’Hotel Dieu Impasse de l’hôtel Dieu Phase 2 

La Giltiére Chemin de la Giltiére  

Impasse du petit Versailles  Rue du petit Versailles Vire 
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Rue François Simon Cazin Impasse François Simon 
Cazin 

Phase 2 

Rue du mondial 1998  Panneau numeros pour impasse 

Impasse de Tivoli. (Branche 
Gauche) 

Impasse Simone Veil Concertation et proposition des 
habitants. Dans l’attente validation 
DM Impasse de Tivoli. (Branche 

Droite) 
Impasse Camille Claudel 

Résidence de l’orée de St Clair Impasse de l’Orée Rue St Clair Vire 

L’écluse Champagne Impasse Champagne Rue de l’écluse Vire 

Le moulin neuf Impasse du camping ? St Germain 

Rue de Rennes  Voir St Germain 

Rue Tabarly pas de changement de numéros.  

 Prévoir à l’ancienne école St Joseph plusieurs numéros suite à la réhabilitation des bâtiments en 

habitations. 

 F FOUBERT invite toutes les personnes intéressées pour participer aux changements des 

noms de rues à la rejoindre pour un temps de travail collectif et participatif. Contact : 

ffoubert@virenormandie.fr  ou conseilsdequartier@virenormandie.fr  tel : 02 31 66 60 07 

3-LE PROJET DE QUARTIER COMMENT LE PENSER 

? COMMENT L’IMAGINER ? 

A partir d’une discussion entre participants les propositions, les idées, les souhaits, les moyens sont 
confrontés pour voir émerger une idée force qui va donner naissance à un projet. Des échanges sont engagés 
entre les participants. Les mots, les idées, les images sont transcrits pour ensuite être restitués ensemble. Des 
thèmes apparaissent autour d’un nuage de mots. 

 

 

 

 

 

 

  

 

mailto:ffoubert@virenormandie.fr
mailto:conseilsdequartier@virenormandie.fr
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Actions collectives en 

faveur de 

l’environnement 

Davantage de 

poubelles de 

rues (crottes de 

chiens, déchets) 

Sensibilisation aux gestes 

Eco citoyens 

Ramassage des déchets 

Circuit touristique 

du quartier à pied 

 

Espaces verts, 

bancs de repos 

Limitation de vitesse 

à 30 pour plusieurs 

secteurs. Sécurité 

piétons et vélos 

Vivre dans son 

quartier 

Eclairage public après 22h30 

avec cellules de détection  

Revoir les 

circuits Ami bus  

Voisins vigilants, référents 

du voisinage du quartier 

Jeux inter 

quartiers 

Pétanque 

Embellissement et 

commercialisation de 

la place Ste Anne 

Accueil des 

nouveaux arrivants 

Que devient le projet 

de rocade ? Nuisance 

poids lourds 

Fête de la 

Chandeleu

r 

Améliorer la sécurité 

dans le quartier 

Circulation routière 

Tranquillité publique 



7 

  

 COMPTE-RENDU DU CONSEIL DE QUARTIER SUD DU MERCREDI 24 MAI 2023. 

4. Dates des permanences de Mme Foubert au 

bâtiment Henry Lesage: rue Chênedollé. Vire 

- Mme Foubert informe les habitants du quartier qu’elle tiendra régulièrement des permanences au 

service démocratie participative, situé 14 rue Chenedollé bâtiment Henry Lesage, afin de répondre 

aux interrogations des habitants du quartier. 

- Dates et horaires des permanences tous les 4èmes lundis du mois à partir de février 2023 entre 16h 

à 18h. Les dates du dernier trimestre 2023 seront communiquées début Septembre.: 

 Lundi 26 juin 2023 de 16h à 18h bâtiment Henry Lesage. Attention après 17h prendre 

rendez-vous auprès du service au 0231666007 ou conseilsdequartier@virenormandie.fr 

                                        ……………………………………………………………………… 

La prochaine réunion de conseil de quartier n’est pas encore 

programmée, elle se déroulera dernier trimestre 2023 (Vous en serez 

informé) : 

Le Mardi 13 Juin 2023 18h30 

 sera un temps de rencontre inter quartiers.  

Nous vous informerons des modalités d’organisation pour cette journée 

. Retenez bien cette date.

mailto:conseilsdequartier@virenormandie.fr
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